
Seite  1|8 

StuRaMed Protokoll – 03.04.17 

Anwesende: Sanja Vorwig, Tim Wenzel, Nicole Schreyer, Sarah Bußler, Chris Wichmann, Konrad 

Didt, Laura Opitz, Kristin Mehner, Stefanie Sicker, Birthe Seifert, Alina Müller, 

Johannes Lange, Konstantin Niemeyer, Sophie Freitag, Maximilian Lehmann, Mika 

Ammermann, Tobias Schöbel, Philipp Rhode, Julia Staudte, Frederik von Daak 

Gäste:  Martin Kandzia und Elena Humpf von der Initiative Ärzte für Sachsen von der 

Sächsischen Landesärztekammer (SLÄK) 

Redeleitung: Konrad Didt 

Protokoll: Frederik von Daak 
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TOP 0:  Gäste: 
Martin Kandzia und Elena Humpf von der Initiative "Ärzte für Sachsen" der Sächsischen 

Landesärztekammer (SLÄK) 

Martin Kandzia und Elena Humpf von der Initiative Ärzte für Sachsen von der SLÄK sind bei uns, um 

über die diesjährigen Veranstaltungen zu informieren. Sie wollen den Kontakt zu uns intensivieren. In 

Dresden, berichtet er, gäbe es dieses Jahr eine Veranstaltung über die wirtschaftlichen Aspekte des 

Arztberufs. Es soll eine von Finanz-Unternehmern unabhängige Veranstaltung sein. 

Er sagt "Ärzte für Sachsen" sei ein Netzwerk, um uns über Angebote in verschiedenen Regionen und 

Krankenhäusern zu informieren. Neben der Allgemeinmedizin seien in den letzten Jahren auch die 

Bereiche Psychiatrie, Umweltmedizin und Kinderheilkunde zu Fächern mit prekärer 

Versorgungssituation geworden. Sie wollen Veranstaltungen dazu machen. Es soll eine Veranstaltung 

sein, die nicht allzu frontal informiert. Danach könnte z.B. gegrillt werden.  

Tobias äußert sich grundsätzlich positiv dazu. Im Herbst seien leider Semesterferien, daher sei es fast 

unmöglich, Studierende mit Veranstaltungen zu erreichen. Außerdem seien viele PJler und Prä-PJler 

in der Prüfungsvorbereitung, deshalb wird ein Termin außerhalb der Semesterferien empfohlen. 

Philipp und Tobias seien gerade in der der Vorbereitung zu einer Veranstaltung über die weitere 

Zukunft nach dem Studium, bei der sie nun mit dem Marburger Bund zusammenarbeiten, da sich bei 

dem Treffen des Ausschusses für Ausbildung der SLÄK niemand gefunden hatte, der den Vortrag 

übernehmen möchte. 

Er hält das Klinikum für eine gute Örtlichkeit für eine von den SLÄK Leuten vorgeschlagene 

Veranstaltung. Sarah sagt, der bereits vorhandene Vortrag zu dem Thema „Wie geht es nach dem 

Studium weiter“ im POL 3 sei für viele Studierende sehr unattraktiv. 

Die Vertreter der SLÄK meinen, dass eine Veranstaltung dazu doch mittelfristig sinnvoll wäre. Tobias 

sagt, die Veranstaltung mit dem Marburger Bund finde bereits im Sommersemester statt. Die SLÄK 

sei auch herzlich eingeladen daran teilzunehmen. 

Tobias hält eine Infoveranstaltung zu vernachlässigten Fachbereiche dennoch für sinnvoll. Sanja hält 

eine Veranstaltung zu diesen Fachbereichen schon vor dem 10. Semester für sinnvoll und würde 

beide Veranstaltungen lieber trennen. 

Die Vertreter SLÄK wollen sich erkundigen, welche Gründe damals für die Absage verantwortlich 

waren. Ansonsten wollen sie die Fachbereichs-Veranstaltung auf den Winter verschieben. 

"Ärzte für Sachsen on Tour" soll dieses Jahr zweimal stattfinden, einmal im Mai ins Erzgebirge und 

Oktober/November in eine Psychiatrie. Es kämen immer ca. 10 Studierende mit. 

Tobias rät ihnen noch, dass sie sich bei einer Veranstaltung zum Thema Psychiatrie auch an die 

hiesigen Institute wenden sollen, damit diese gezieltere Werbung machen können.  

Als letztes möchte Herr Kandzia für die SLÄK einen Ansprechpartner haben. Ansonsten sagt er, dass 

sie Infotexte z.B. zum MM2020 hätten, die man uns zusenden könnte. Das nehmen wir gerne an.  
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TOP 1:  Sitzungsorganisation 
Wir sind mit 11 von 13 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.  

Die meisten Protokolle der Feriensitzung wollen wir nicht veröffentlichen, da dort nichts Wichtiges 

besprochen wurde. 

Wir verschieben die Abstimmung über die Protokolle vom 23.01.17, 30.01.17 und 06.02.17 auf 

nächste Woche. 

TOP 2:  Sprechstunde 
Tim war um 18.30 zur neuen Uhrzeit vor Ort. Konrad merkt an, dass viele dann wohl noch unsere 

Uhrzeiten kennen würden. Wir werden alle Stellen, wo noch alte Uhrzeiten stehen, ändern. 

TOP 3:  Finanzen 

Finanzantrag Nightline 
Tim Vogel hat am 06.02.17 einen Finanzantrag über 150€ für die Nightline Schulung vom 21.04-

23.04.17 beantragt. Wir haben darüber per Mail abgestimmt.  

Ergebnis: 11/0/2  angenommen. 

Finanzantrag studentische Konferenz der AG Medizinische Ausbildung der 

bvmd 
Margarethe Grupp beantragte am 14.03.17 13,33€ (2/3 der 20€ Teilnehmerbeiträge) für das Treffen 

der AG vom 05.05. bis 07.05.17 

Abstimmung: 11/0/0  angenommen 

Infaust Leipzig 
Die Infaust Gruppe Leipzig beantragte am 03.04.17 100€ für Snacks und Getränke, Brief- und 

Portokosten, Gebühren zum öffentlichen Zeigen von Filmen, Dankeskarten und Präsente für die 

Vortragenden, Druckkosten für Plakate und Flyer und andere Werbemittel.  

Abstimmung: 11/0/0  angenommen 

TOP 4:  Kommissionen 

Berufungskommissionen 

W3 Klinische Chemie 

Max, Phillip, Alina und Phillip stellen sich zur Wahl.  

Alle vier äußern sich zu ihrer Motivation 

Wir stimmen geheim ab.  
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Abstimmung: Phillip und Alina sind gewählt. Sie nehmen ihre Wahl an. 

W3 MKG Chirurgie 

Konstantin, Phillip, Christin, Frederik stellen sich zur Wahl. 

Alle vier äußern sich zu ihrer Motivation 

Wir stimmen geheim ab.  

Abstimmung: 1. Kristin Mehner und 2. Frederik von Daak. Sie nehmen ihre Wahl an. 

W2 Hämatologie/Onkologie 

Sanja, Konstantin, Laura, Frederik, Max und Phillip stellen sich zur Wahl. 

Alle vier äußern sich zu ihrer Motivation 

Wir stimmen geheim ab.  

Abstimmung: Sanja und Laura sind gewählt. Sie nehmen ihre Wahl an. 

Studienkommission  
14.45 Uhr morgen findet das Vorbereitungstreffen statt. 

Plenum 07.03.17 
Stefanie Sicker, Niklas Knaack und Johanna Nold wurden am 07.03.17 ins Plenum entsandt. Dazu 

haben wir einen Umlaufbeschluss durchgeführt. 

Ergebnis: MH/0/0  angenommen. 

Plenum  
Max stellt sich zur Wahl für das StuRa Plenum. Er äußert seine Motivation.  

Abstimmung: 10/0/1  angenommen 

TOP 5:  Gespräch Studiendekan 
Tobias war am 28.03.17 bei Prof. Meixensberger und Frau Dr. Munkelt. Der Hochschullehrer-

Training-Vortrag von Tobias lief wohl dieses Jahr nicht so gut, da er das Publikum nicht ansprach. 

Nächstes Jahr stehen Prof. Jassoy und Prof. Baerwald als Berater zur Verfügung, wir möchten den 

Vortrag gerne in studentischer Hand lassen. 

Die Fragen für den Lehrbericht werden von Tobias und Sanja beantwortet. 

Tobias antwortet Frau Darius, die Fotos für die UKL-Homepage braucht. Am Mittwoch um 11.00 Uhr 

werden einige von uns (Tobias, Sanja, Phillip, Nicole, Max, Steffie, Robert?, Vicky?, Christine?, 

Theresa ?, Meggie?, Colin? Julia?), unterstützt von akquirierten Freunden, sich als Fotomodels zur 

Verfügung stellen, um Fotos in der Liebigstraße und im Büro zu machen. Wir bemühen uns die Fotos 

danach auch für uns nutzen zu können.  
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TOP 6:  Evaluierungsgespräch Augenheilkunde 
Sonja hätte ein Evaluierungsgespräch mit der Augenheilkunde gehabt. Dieses wurde zuerst 

verschoben und wurde dann auf einen Termin gelegt, an dem sie nicht kann. Das Gespräch wird am 

25.04.17 stattfinden. Sarah und Tim werden hingehen. Nicole wird sich bei Facebook über die neue 

Vorlesung informieren. 

TOP 7:  Wahlen 
Birthe berichtet davon, dass bald wieder eine Wahl ansteht. Es werden Fakultätsrat, Senat und 

erweiterter Senat sowie FSR neugewählt. Es werden Interessierte für die Öffentlichkeitsarbeit 

gesucht, um die Wahl zu bewerben. 

Johanna Duschek soll eingeladen werden. Sie sitzt aktuell als einzige Medizinstudentin im 

erweiterten Senat. 

Frederik, Konstantin und Birthe brainstormen das Plakat-Design. Konrad kümmert sich dann um das 

Design und die Umsetzung. 

TOP 8:  Website 
Die Website ist fast fertig. Sie soll nun noch einmal final überarbeitet werden. Dann soll sie in den 

nächsten Wochen online gehen. Es fehlen noch die Steckbriefe. Außerdem fehlen Bilder und anderes 

Material zum Auflockern der Texte.Lehrbericht 
Sanja und Tobias haben die Fragen zum Lehrbericht beantwortet und per Mail rumgeschickt. Bis 

Mittwochabend 21.15 Uhr haben alle Zeit darüber zu lesen und Anmerkungen zu machen. Nicole 

erklärt sich bereit bis Sonntagabend einen zusätzlichen Text über GP med (Genderpersprektiven in der 

Medizin) zu schreiben 

TOP 10:  Kreuztool 
Ende 2017 läuft die Lizenz unseres Kreuztools bei Thieme examen online aus und es besteht damit 

die Möglichkeit, sich um ein neues Tool zu kümmern. Dabei erscheint uns eine Lizenz bei Amboss 

wesentlich erstrebenswerter, da auch aus Erfahrungswerten Amboss in der Klinik wesentlich mehr 

genutzt wird. In der Vorklinik liegt zurzeit die Hauptnutzung noch bei Examen online.  

Tobias schlägt vor noch einmal eine Umfrage unter den Studierenden durchzuführen, welches 

Kreuztool mehr genutzt wird. Im Stil von „Was benutzt ihr regelmäßig? Was plant ihr für das Examen 

zu benutzen?“ soll hier der Wunsch der Studierenden evaluiert werden.  

Tobias spricht mit Dr. Neef, was für eine Umfrage prinzipiell sinnvoll wäre. Danach kümmert sich eine 

Taskforce um die konkrete Umsetzung (Alina, Tim, Max, Sarah, Johannes, Birthe). Tim wird 

versuchen, die Termine zu koordinieren. 
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TOP 11:  Endoskop 
Steffi benötigt Hilfe bei der Erstellung des Wahlendoskops, vor allem bei der inhaltlichen Zuarbeit. 

Johannes meldet sich zur gestalterischen Unterstützung. Konrad schlägt vor, die Projektgruppen um 

Input und Artikel zu bitten. 

TOP 12:  Unbeantwortete Mails 
Alina stellt sich wieder als erster Mail-Beantworter zur Verfügung und sorgt in diesem Semester 

dafür, dass Emails zügig beantwortet werden. 

Tobias antwortet Frau Darius, die Fotos für die UKL-Homepage braucht. Am Mittwoch um 11.00 Uhr 

werden einige von uns, unterstützt von Freunden, sich als Fotomodels zur Verfügung stellen um 

Fotos in der Liebigstraße und im Büro zu machen. Wir bemühen uns die Fotos danach auch für uns 

nutzen zu können.  

Am 27.04.17 ist wieder ein SLÄK-Treffen des Ausschusses für Ärztliche Ausbildung. Wir suchen nach 

einem oder zwei Freiwilligen, Max behält im Kopf, dass geantwortet werden muss.  

TOP 13:  Sonstiges 
Alina Müller, Laura Opitz, Konstantin Niemeyer und Johannes Lange beantragen einen Transponder 

für unser Lager und Büro.  

Abstimmung: 11/0/0  angenommen 

StudiSpeedDating 
Wir sollen zwei Personen für das Studi-Speed-Dating der Universität am 13.05.17 entsenden.  

Mika und Kristin werden entsandt.  

Unsere Sprechstundenzeiten auf dem Schild müssen geändert und danach neu ausgedruckt und 

laminiert werden. Johannes kümmert sich darum. 

Von studentischen Eltern wurden Lehrbeauftragte gebeten Vorlesungen hochzuladen – wir warten 

zunächst ab, stehen aber natürlich hinter dem Wunsch der Studierenden und beobachten ob die Mail 

Früchte trägt. 

Mit dem Institut für Pathologie scheint immer noch ein Evaluierungsgespräch auszustehen. Steffi regt 

an, dort Studierende aus dem 6. Semester mit einzubinden. 

Wir bekommen einen neuen Lagerraum im Keller, Tobias spricht mit Herrn Burkhardt. Der Lagerraum 

bekommt ein Schloss.  

Tim berichtet, dass die Pinnwand diese Woche aufgehangen werden wird. Sanja kümmert sich 

danach um den Kalender, der darauf gestaltet werden soll.  
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Tim regt an sich darüber zu unterhalten, ob wir Mitglied der Studentischen Einkaufsgemeinschaft 

Medizin (SEG Med) zu werden. Über sie haben wir in letzter Zeit Kittel und Präparierbestecke zum 

Verkauf bezogen. Er stellt es uns in den nächsten Wochen vor.  

Sarah berichtet, dass sich die AG Längsschnittcurriculum für mehr Wissenschaft im Studium nächste 

Woche trifft. 

Es besteht wohl zurzeit kein Bedarf an dem Projekt Medizinische Flüchtlingshilfe. 

Chris bedankt sich bei allen am Kittelverkauf beteiligten Menschen. 

FSR-WE: Chris schickt noch einmal eine Google Tabelle rum, in die TOPs, Essen, Autos etc. 

eingetragen werden sollen. Bisher sind es 15 Leute - aber es können noch wesentlich mehr Leute 

mitkommen.  

Konrad erkundigt sich nach dem vom Öffentlichkeitsarbeit-Team initiierten Foto-Wettbewerb, sowie 

dem Verbleib des StuRaMed-Films. Das Öffentlichkeits-Arbeit-Team kümmert sich in den nächsten 

Wochen um einen Termin für ein nächstes Treffen. Das Film-Team scheint gerade ohne leitenden 

Federführer zu sein, wir müssen dort auch ein Treffen anberaumen.  

Die Sitzung schließt um 22:25 Uhr. 


